
Ata 75° Reunião do Ordinária 12/08/2016 1 
Aos doze dias do mês de agosto, sexta-feira, às quatorze horas na Sala de 2 
Convenções no Centro Universitário Franciscano, no conjunto dois,  rua Silva 3 

Jardim número um mil duzentos e noventa e cinco, bairro centro, reuniu-se o 4 
Comitê  de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-5 
Mirim  e representantes das entidades estiveram presentes: Alexandre 6 
Swarowsky - Presidente do Comitê-representante do Centro Universitário 7 
Franciscano, Alexandre Silva Prestes Souza representante do Sindicato dos 8 

Engenheiros Civil no Rio Grande do Sul (SENGE/RS) e vice-presidente do 9 
Comitê,  Fernando Antônio Floresta representando a, Sociedade de Caça e 10 
Pesca (SOCEPE), Daniel da Rocha Cabral representando o Sindicato Rural de 11 

Santa Maria,  Matheus Augusto Goncalves e Laura Marcuzzo Pereira 12 
representantes da Companhia Riograndense de Saneamento (CORSAN), 13 
Antonio Carlos Lemos e Guilherme Lul da Rocha representando a Prefeitura 14 
Municipal de Santa Maria, Cleber Witt Saldanha representando a Fundação 15 
Estadual de Pesquisa Agropecuária (Fepagro),  Patrick Laigneau representante 16 

da Associação Brasileira de Recursos Hídricos (ABRH), Karine Rodhen 17 
representando a Associação dos Engenheiros da CORSAN (AECO), Rosana 18 
Franco Trevisan  do Instituto de Planejamento de Santa Maria (IPLAN), Luiz 19 

Geraldo Cervi da Sociedade Santamariense de Engenheiros Florestais, Marco 20 
Antonio Saldanha Silveira da Associação dos Engenheiros Agrônomos de São 21 
Sepé,  Batista Roi Cruz Rodrigues representante do Comando Ambiental da 22 

Brigada Militar (CABM), José Antonio Mallmann representante da Fundação 23 

Estadual de Proteção Ambiental  (FEPAM) e Scheila Hollveg Secretária 24 
Executiva do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí 25 
e Vacacaí-Mirim. A reunião contou com os visitantes Vinicius Marcuzzo Piveta 26 

representando a associação dos arrozeiros de Formigueiro, Osvaldir Becker 27 
representando o sindicato rural de Formigueiro, Michele Quadros representando 28 

a secretaria da agricultura e meio ambiente de Formigueiro, Jorge Luiz Argenta 29 
Nercolino e Camila Ferreira Tamiosso da Universidade Federal de Santa Maria 30 
(UFSM), Josimar Miguel Forcin da prefeitura municipal de Restinga Seca, Rosa 31 

Libana de Moura da CORSAN e Célio Luiz Fantoni do Sindicato Rural de Santa 32 

Maria.  O Presidente Alexandre Swarowsky iniciou a reunião após a verificação 33 
do quórum. Item 1 – Aprovação das atas: Ata da 74ª Reunião Ordinária e 1ª 34 

Reunião extraordinária de 2016 do Comitê foram aprovadas pelos presentes.  35 
Item 2 – Foi repassado aos membros presentes a situação do andamento do 36 

Plano de Recursos Hídricos do Vacacaí e Vacacaí-Mirim, ficou informado aos 37 
membros sobre o envio do Ofício nº 02/2016 – CGBH VVC VVC-MR solicitando 38 
informações do plano de recursos hídricos da bacia. Foi exposto aos presentes 39 

através das informações recebidas via email da Srª Patrícia Moreira Cardoso 40 
(SEMA) que o processo será aberto até setembro deste ano. Item 3– O 41 
acadêmico Jorge Luiz Argenta Nercolino apresentou o projeto intitulado “Parque 42 
Linear – Rio Vacacaí-Mirim”, havendo posteriormente explanações mais 43 

específicas advindas da discussão com o grande grupo, os presentes opinaram 44 
e ficou explicitada a grande importância do projeto, assim como empecilhos 45 
legais e ambientais a serem avaliados. Item 4 – Para formação do Grupo de 46 

Trabalho (GT) Minas e Energia, ficou indicado como membro o presidente 47 
Alexandre Swarowsky, em função da data de retorno do mesmo. Foi dado como 48 
encaminhamento, aguardar o retorno do GT para então modificar a indicação.  49 
Item 5 – Foi proposta a composição da Comissão Provisória da Qualidade da 50 



Água (CPQA), a qual ficou formada pelos membros: Matheus Augusto 51 
Goncalves, Karine Rodhen, Alexandre Silva Prestes Souza e um membro da 52 
FEPAM (a ser designado a cada reunião). Item 6 – Foi realizada uma 53 

apresentação sobre o Programa Nacional de fortalecimento dos Comitês de 54 
Bacias Hidrográficas “PROCOMITÊS” da Agência Nacional das Águas (ANA), 55 
conforme material disponibilizado.  A plenária posicionou-se a favor de participar 56 
do programa, desde que, verificados previamente os itens acerca da execução 57 
do projeto neste comitê. Ficaram delimitadas as prioridades em ações de 58 

educação ambiental, cursos da ANA e demais capacitações. Item 7 – Nos 59 
assuntos gerais: foram passadas as informações que estão no site do comitê, 60 
como Atas aprovadas, Agenda próximas reuniões. Foi proposto pelo presidente 61 
Alexandre Swarowsky a criação de um newsletter do Comitê.  Após foram 62 

realizados breves relatos dos eventos: reunião CRH, CTG, FGBH, Reunião 63 
Comitê Ibicuí, Evento Fepam Loteamento e Mineração. José Antonio Mallamnn 64 
ressaltou as atribuições e a importância do comitê, argumentou que dentre as 65 
questões de grande relevância para continuidade das ações. Osvaldir Becker 66 

destacou a questões dos impactos ambientais resultantes de chuvas que, 67 
alagam grande parte das cidades como Formigueiro e Restinga Seca. Antonio 68 
Carlos Lemos destacou o papel do estado no andamento das ações dos comitês 69 

e a contribuição das demais cidades pertencentes a bacia, destacando o 70 
fortalecimento do andamento das atividades de forma conjunta. Com os 71 
agradecimentos pela participação de todos na 75a Reunião Ordinária do Comitê 72 

de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim que 73 

nos deram a honra de suas presenças e para constar foi lavrada a presente Ata 74 
que será assinada pelo Presidente do Comitê, Alexandre Swarowsky e pelo vice-75 
presidente Alexandre Silva Prestes Souza, será anexada à lista assinada pelos 76 

presentes. 77 


